


**Jorge Gaviño\***
*nacional@cronica.com.mx*


«No hay transformación sin dignidad»  
**Claudia Sheinbaum.**

**A** 11 meses de iniciado su mandato, electa con más de 35 millones de votos y con un respaldo ciudadano del 75%, la presidenta Claudia Sheinbaum rindió su Primer Informe de Gobierno. Este nivel de aprobación no es solo una cifra: representa un mandato ciudadano que exige disciplina, coherencia y ejecución con método; un permiso social para avanzar en la transformación del país y, al mismo tiempo, una advertencia de que cada decisión será medida y evaluada por la confianza pública.

En materia económica, la presidenta destacó el aumento del salario mínimo en 12% y la reducción de la pobreza en 13.5 millones de personas, demostrando que el progreso sin justicia está destinado al fracaso. La inversión pública se ha convertido en motor de bienestar, impulsando infraestructura, escuelas, hospitales, caminos, trenes y sistemas de agua y energía.

En 2025, la inversión en trenes ferro-

viarios alcanzará 180 mil millones de pesos, reflejando la importancia de que la obra pública no solo genere crecimiento, sino también dignidad para las personas. La inversión pública complementa y potencia a la privada, fortaleciendo el diálogo con empresarios y trabajadores a través del Plan México y esquemas de inversión mixta. La relación con Estados Unidos, basada en cooperación sin subordinación, ha permitido sortear riesgos asociados al T-MEC.

Los planes para fortalecer Pemex y CFE como empresas públicas, orientados a la autosuficiencia y estabilidad financiera, garantizan un entorno de seguridad, energía confiable y certeza jurídica. En seguridad, se han dado pasos importantes en la disminución de delitos graves y en la profesionalización de los cuerpos de seguridad, y la propuesta de una Ley General contra la Extorsión apunta en la dirección correcta.

La Reforma Judicial, con la elección popular de jueces y magistrados, permitió por primera vez que decisiones clave del sistema judicial recaigan en la ciudadanía, consolidando el equilibrio institucional. En educación, la creación del Bachillerato Nacional permitirá que cientos de miles de jóvenes accedan a la educación media superior sin exámenes excluyentes,

y las becas distribuidas en todos los niveles reforzarán la equidad y el combate al rezago escolar.

La inversión social se concentra en mujeres, adultos mayores, personas con discapacidad, comunidades indígenas, juventudes e infancias, fortaleciendo la movilidad social de los grupos más vulnerables.

Como la primera mujer presidenta y comprometida con la reivindicación de los derechos desde una perspectiva de género, creó la Secretaría de las Mujeres para garantizar que todas las mexicanas sepan que tienen derecho a vivir libres de violencia, acceder a educación, salud, vivienda y propiedad, y desarrollarse plenamente.

Como parte de estas políticas, se ha impulsado la instalación de mil Centros de Educación y Cuidado Infantil (Ceci), un nuevo modelo público de atención a la primera infancia que cubre desde los 40 días hasta los mil días de vida, garantizando educación, cuidado y desarrollo integral a niñas y niños, además de devolver a sus madres o cuidadoras la posibilidad de trabajar.

El derecho a la salud, consagrado en el artículo cuarto constitucional, ocupa un lugar central en la agenda gubernamental. La campaña "Vive Saludable. Vive Feliz" y la estrategia "Por la Paz y Contra las Adicciones" han involucrado a más de un

millón de jóvenes en jornadas preventivas. Asimismo, más de un millón de trabajadores de aplicaciones han sido beneficiados con un esquema integral de seguridad social único en el mundo.

En infraestructura sanitaria, se han inaugurado 15 hospitales y se abrirán 16 más, alcanzando 31 al cierre de 2025. Se construyen 12 centros de salud adicionales, mientras que 256 quirófanos inactivos han sido recuperados con una inversión de 1,500 millones de pesos. El programa "Rutas de la Salud" asegura el abasto de medicamentos, y los protocolos nacionales de atención consolidan el derecho constitucional a la salud para millones de mexicanos.

El 75% de aprobación no solo confirma la confianza ciudadana: representa un mandato que exige visión estratégica, altura de miras y compromiso colectivo. El concepto del "eslabón más débil" es central: la fuerza del proyecto depende de la unidad, profesionalismo e integridad de cada integrante del gabinete. Ningún interés personal o improvisación puede comprometer la agenda presidencial. La tarea inmediata es clara: respaldar plenamente a la presidenta, consolidar acuerdos internos y mantener la cohesión, para que el mandato ciudadano se traduzca en políticas efectivas, resultados tangibles y transformaciones duraderas. ●

**OPINIÓN**

## Primer Informe de Gobierno: Responsabilidad de Estado